

Absender:

S. E.

Staatspräsident Truong Tan Dung

Botschaft der Sozialistischen Republik Vietnam

Eisenstraße 3
12435 Berlin

Exzellenz,

am 6. Dezember überfielen rund 20 maskierte Männer den 46-jährigen Nguyen Van Dai, Rechtsanwalt aus Hanoi, und drei weitere Personen, die sich für grundlegende Menschenrechte einsetzen, raubten sie aus und prügelten heftig auf sie ein. Am 15. Dezember brachen früh morgens rund zwei Dutzend Polizisten bei ihm ein, durchsuchten seine Wohnung und konfiszierten Datenträger sowie Informationen über Menschenrechte und Demokratie. Schon zum dritten Mal ist der Menschenrechtsanwalt Angaben der IGFV zufolge inhaftiert. Der Gründer des Komitees für Menschenrechte in Vietnam kam erst 2011 aus dem Gefängnis und stand bis Anfang April vorigen Jahres unter Hausarrest. Der Vorwurf lautet nach wie vor: „Propaganda gegen den Staat“.

Exzellenz,

Ihr Land hat 1982 den völkerrechtlich bindenden „Internationalen Pakt über bürgerliche und politische Rechte“ ratifiziert. Der Einsatz für die Inhalte dieses Dokuments kann aus diesem Grund nicht dem Ansehen eines Unterzeichnerstaates schaden.

Ich bitte Sie um die sofortige und bedingungslose Freilassung von Nguyen Van Dai und die Gewährleistung seiner Sicherheit. Darüber hinaus bitte ich Sie um eine unabhängige Untersuchung des Überfalls auf ihn kurz vor der Inhaftierung.

Hochachtungsvoll,

